

UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA
UNPHU

PALABRAS DEL RECTOR DE LA UNPHU, DR. JAIME A. VIÑAS ROMAN, EN LA INAUGURACION DEL SEMINARIO EN TORNO AL TEMA "LA SITUACION ACTUAL DEL SISTEMA ELECTORAL DOMINICANO Y SUGERENCIAS EN PRO DE UNA INSTITUCIONALIZACION", ACTO EFECTUADO EL DIA 11 DE SEPTIEMBRE DE 1986.

SANTO DOMINGO
11 DE SEPTIEMBRE DE 1986.

PALABRAS DEL RECTOR DE LA UNPHU, DOCTOR JAIME A. VIÑAS ROMAN, EN LA INAUGURACION DEL SEMINARIO EN TORNO AL TEMA "LA SITUACION ACTUAL DEL SISTEMA ELECTORAL DOMINICANO Y SUGERENCIAS EN PRO DE UNA INSTITUCIONALIZACION", ACTO EFECTUADO EL DIA 11 DE SEPTIEMBRE DE 1986.

MUCHAS VECES, Y EN CALIDAD DE VOZ REPRESENTATIVA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA, HE AFIRMADO QUE LA UNPHU SE ENCUENTRA DISPUESTA A OFRECER SU APOYO GENEROSO Y EFECTIVO TODA VEZ QUE LA SOCIEDAD DOMINICANA Y SUS PROCESOS DE DEMOCRÁTICA INSTITUCIONALIZACIÓN LO REQUIERAN, CONSCIENTES DE QUE EL SERVICIO ES, PARA LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA, UNA VOCACIÓN INDECLINABLE SIN ALTERNATIVA POSIBLE. CUANDO VEMOS LLEGAR LAS OCASIONES CONCRETAS DE HACER VÁLIDA ESA DISPOSICIÓN PROCLAMADA EN PALABRAS, LAS RECIBIMOS COMO UN VERDADERO PRIVILEGIO.

ES ESTO LO QUE FUNDAMENTA LA INICIATIVA QUE ESTAMOS INAUGURANDO. COMO MUCHOS OTROS ASPECTOS DE NUESTRA REALIDAD COMPARTIDA, EL QUE CONSTITUYE TEMA CENTRAL DEL PRESENTE SEMINARIO ES DE AQUÉLLOS EN LOS CUALES ESCUCHAMOS UNA LLAMADA MUY CLARA Y ENFÁTICA PARA HACER VERDADERA NUESTRA VOLUNTAD DE SERVICIO AL PAÍS. EL ANÁLISIS CRÍTICO DE NUESTRAS CIRCUNSTANCIAS, SITUACIONES, PROBLEMAS Y PROCESOS, ES PRECISAMENTE EL TERRENO EN EL CUAL NOS ES POSIBLE, COMO INSTITUCIÓN DEDICADA A LOS ALTOS ESTUDIOS, DEMOSTRAR QUE ESA VOLUNTAD DE SERVICIO ES REAL Y SINCERA. BUSCAR ENTRE TODOS LA SOLUCIÓN A NUESTROS PROBLEMAS COMUNES ES ALGO QUE A TODOS NOS OBLIGA, Y NOSOTROS PREFERIMOS PONERNOS ESPONTÁNEAMENTE EN LAS FILAS DE ESA BÚSQUEDA, CON LA DECISIÓN PRONTA QUE PIDEN

NUESTROS DIFÍCILES DÍAS Y TIEMPOS.

EN TAL CONTEXTO TEMPORAL, EL TÍTULO DE ESTE SEMINARIO QUE AHORA COMIENZA ES TAN OPORTUNO COMO UNA RESPUESTA DIRECTA Y PRONTA. "LA SITUACIÓN ACTUAL DEL SISTEMA ELECTORAL DOMINICANO, Y SU GERENCIAS EN PRO DE UNA ADECUADA INSTITUCIONALIZACIÓN", AUNQUE SIEMPRE RELEVANTE Y VÁLIDO COMO TEMA DE INTERÉS, NECESARIAMENTE DESPIERTA RESONANCIAS, TAN VIVAS COMO LA VIDA MISMA, EN LAS FECHAS QUE TRANSCURREN AL PRESENTE. DEMASIADO CERCANA ESTÁ AÚN LA EXPERIENCIA REAL QUE TODOS HEMOS TENIDO EN LAS PASADAS SEMANAS, PARA QUE SEA PRECISO APUNTAR AQUÍ CON TODA EXACTITUD A LA ACTUALIDAD DEL TEMA. DEMASIADO LO HEMOS PADECIDO EN EL CORAZÓN MISMO DE TODA LA NACIÓN Y EN TODOS LOS ÁMBITOS DE NUESTRA REALIDAD COTIDIANA, PARA QUE PUEDA SIQUIERA PREGUNTARSE POR LA ACTUALIDAD, O NO ACTUALIDAD, DE UN CONTENIDO TAN PRESENTE, TAN REAL Y TAN URGENTE COMO LA SANGRE EN NUESTRAS VENAS.

BIEN SABEMOS QUE LAS MÁS GRANDES CREACIONES DE LA MENTE HUMANA, A NIVEL UNIVERSAL, HAN BROTADO DE SITUACIONES DE CRISIS, DE CARENCIAS NOTABLES O DE GRANDES SUFRIMIENTOS. ESTO NO ES DE EXTRAÑAR, YA QUE ES MUY LÓGICO QUE EL INGENIO SE OCUPE CON MAYOR INTENSIDAD DE AQUELLO QUE LE INTERESA, Y NADA PUEDE INTERESAR MÁS QUE LO QUE EN ALGÚN MOMENTO DADO NOS PREOCUPA O NOS HACE SUFRIR. POR TAL MOTIVO, NO ESTARÍA DESCAMINADO ESPERAR QUE ESTE SEMINARIO, CONVOCADO PRECISAMENTE A RAÍZ DE UNA DOLOROSA EXPERIENCIA NACIONAL RELACIONADA CON UNA SITUACIÓN NOTABLEMENTE DÉBIL

EN NUESTRO SISTEMA ELECTORAL DOMINICANO, LLEGARA A ARROJAR IDEAS Y CONCLUSIONES VERDADERAMENTE BRILLANTES. NADIE MEJOR QUE QUIENES HAN VIVIDO ESA REALIDAD Y LA TIENEN MUY CERCA EN LA MEMORIA, Y POR AÑADIDURA SON ESPECIALISTAS EN LA MATERIA, PARA HACERLE FRENTE Y ACERTAR CON REMEDIOS COHERENTES Y, CON LA AYUDA DE DIOS Y LA BUENA VOLUNTAD DE TODOS LOS DOMINICANOS, TAMBIÉN EFICACES PARA CURAR LA ENFERMEDAD QUE BUSCAMOS ATACAR.

UN ANÁLISIS SERENO HABRÁ DE INCLUIR, POR CIERTO, EL EXAMEN DEL PASADO Y UNA DETENIDA MIRADA A LAS CIRCUNSTANCIAS PRESENTES, YA QUE SÓLO ASÍ ES POSIBLE PROYECTAR EL ENFOQUE HACIA EL FUTURO Y SELECCIONAR SUS FUNDAMENTOS. DE AHÍ QUE ESTE EVENTO SE PROPONE DISCUTIR LA EVOLUCIÓN HISTÓRICA DE NUESTRO SISTEMA ELECTORAL, ASÍ COMO LA ACCIÓN DE LOS SECTORES POLÍTICOS ORGANIZADOS EN EL DESARROLLO DE LOS SISTEMAS ELECTORALES QUE AHORA ESTÁN VIGENTES EN REPÚBLICA DOMINICANA. COMO CORRESPONDE A UN ENCUENTRO DE ESPECIALISTAS DE ALTO NIVEL, COMO EL QUE EN ESTA HORA GRATA PRESTIGIA ESTA SALA, EL EXAMEN CIENTÍFICAMENTE CRÍTICO ESTARÁ PRESENTE, ASÍ COMO LOS JUICIOS DOCUMENTADOS EN UNA REALIDAD CIERTA Y A LA VISTA DE TODOS.

POCO HARÍAMOS, SIN EMBARGO, SI ÚNICAMENTE SACÁRAMOS A LA LUZ EL ESTADO DE UNA SITUACIÓN, QUE TODOS SABEMOS ES ALTAMENTE DEFICITARIA. LA CONTRIBUCIÓN CENTRAL DEL SEMINARIO DEBERÁ ESTAR, Y CON ESTE FIN PRIMORDIAL HA SIDO CONVOCADO, EN EL PLANTEAMIENTO DE ALTERNATIVAS PARA LA MODIFICACIÓN Y ACTUALIZACIÓN DEL SISTEMA LEGAL BAJO EL CUAL SE AMPARAN NUESTROS PROCESOS ELECTORALES.

COMPLEMENTO FUERTEMENTE ORIENTADOR DE TODO EL CONTENIDO, LAS SUGERENCIAS PARA LA CREACIÓN DE UN PROGRAMA DIRIGIDO A LA FORMACIÓN ELECTORAL EN TODOS SUS ASPECTOS SERÁ LA CONCLUSIÓN PROBABLEMENTE MÁS NOVEDOSA Y, ADEMÁS CON TODA SEGURIDAD, UNA DE LAS MÁS ÚTILES Y NECESARIAS.

ESTAMOS INGRESANDO, POR TANTO, EN UNO DE LOS ENCUENTROS PROFESIONALES DE MAYOR RELEVANCIA Y ACTUALIDAD QUE PODRÍAN CONCEBIRSE EN NUESTRAS ACTUALES CIRCUNSTANCIAS. CON ELLO, LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRÍQUEZ UREÑA TIENE LA OPORTUNIDAD DE HACER DE SUS BUENAS DISPOSICIONES ALGO MÁS QUE MERAS PALABRAS BUENAS O DESEOS IDEALISTAS. EL FORTALECIMIENTO DE NUESTRAS INSTITUCIONES DEMOCRÁTICAS ES UNA TAREA DE MÚLTIPLES FACETAS QUE EXIGE UN EJERCICIO CONTINUO DE CREATIVIDAD, ENERGÍA Y, NO POCAS VECES, OSADA DECISIÓN. A LA HORA DE ESCOGER, EN LOS DÍAS QUE CORREN, EL TEMA QUE HOY SE DISCUTIRÁ EN ESTA SALA ACADÉMICA ES, EN NUESTRA OPINIÓN, UNA OBLIGACIÓN, UN RETO MÁS QUE OPORTUNO, Y UNA RESPUESTA NUESTRA A UN CLAMOR, EXPRESO A VECES A LAS MÁS VECES SENTIDO, POR UNA SOCIEDAD MÁS ORDENADA, MÁS JUSTA, MÁS HUMANA Y MÁS FELIZ.

HEMOS QUERIDO OFRECER ESTA OPORTUNIDAD PARA CONSIDERAR DETENIDAMENTE TEMAS QUE, POR CERCANOS Y VITALES, SON TAN URGENTES COMO LOS MÁS CRÍTICOS DE NUESTRA VIDA NACIONAL. EL FORO QUEDA ABIERTO, Y TODOS ESPERAMOS QUE DE ÉL EMERJAN VOCES CAPACES DE INDICAR CAMINOS SEGUROS, DIRECCIONES CIERTAS, Y POR ENCIMA DE TODO ESPERANZAS FACTIBLES. DE TODO ELLO ESTÁ NECESITADA NUESTRA

SOCIEDAD, Y TIENE DERECHO A EXIGÍRNOSLO. INTUYO QUE, EN LA MEDIDA DE LO POSIBLE, NO QUEDARÁ DEFRAUDADA.

EN EL MARCO DE ELEVADA CALIDAD PROFESIONAL QUE DISTINGUE EL SEMINARIO, LES DESEO UN INTERCAMBIO DE RICOS FRUTOS, QUE NO POR ESO TIENE QUE ESTAR DESPROVISTO DE AQUELLOS SABROSOS DE LA AMISTAD RENOVADA Y DE LAS IDEAS BRILLANTES COMPARTIDAS.

EXITO, Y MUCHAS GRACIAS.